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《我在世博》

前言

　　《景行在世博》的节目导演周昊找我写序，这是人生第一次，多少有些惶恐，当然，作为上海世
博会的亲历者，我还是很希望留下点东西，姑且就在这里絮叨两句。　　先说说这档节目的来历，还
是在2009年两会期间跟曹景行老师聊的这个合作，当时他为腾讯新闻主持《两会三人行》，非常辛苦
，做了一整天节目还没喘口气就边吃盒饭边聊这个事情，这位老新闻工作者对世博园的兴趣远远超出
了常人的想象，&ldquo;给我184天我就能呆184天&rdquo;，这个出乎意料的答案让我一阵狂喜。因此，
节目形式等等如何压根没谈就敲定了，再后来周昊来到腾讯，初步定出了&ldquo;老曹逛园子&rdquo;
的节目设想，最终曹老师根据节目性质确定为&ldquo;景行在世博&rdquo;。　　节目定型后，最大的
担心在于每天四五十万的人潮汹涌中我们能否行在世博，嘉宾们又能否冒酷暑战高温，好在，有曹老
师的专业和人脉，周昊的敏锐和执著，再加上一些运气，节目很顺利地做了下来。此后我更多的时间
变成欣赏他们的作品：探营魅力中国馆、在新西兰馆亲历金刚原景、体验荷兰馆理想城市模型、穿越
时间隧道看德国馆，让我们感受到世博的精髓和博大；在台湾馆约会林志玲、在法国馆邂逅董洁，让
我们体验轻松浪漫之旅；更亲见杨澜带小朋友逛世博、许戈辉助盲童感知世博、陈辰带贫困儿童圆梦
、金晶畅谈生命与关爱，让我们在世博园感受到浓浓的爱；而易中天侃侃而谈城市之梦、李宁骑自行
车倡导健康生活、李永波、常昊畅想未来生活、王军霞夫妇谱环保恋曲，则让人畅想城市让生活更美
好的世博主题；不可不说的是，我们通过镜头近距离接触了世博园区的多位建设者，这些最可爱的人
最大的遗憾是没有机会重返他们亲手建造的宏伟园区，而最大欣慰是将有7000多万人踏上他们用汗水
浇注的这片土地。　　我常常在想，我们所经历的一切都必将成为历史，世博会是一件必须回头看的
事情，它在经过184天的绽放之后也终究回归平静，从这个角度上来看，那些排队数小时走马观花略有
失望的观众可以通过我们的镜头，重新回味自己这一刻在历史上的精彩，重新唤起对世博的美好记忆
；而未能如愿亲临现场的人们，也同样可以通过如此真实的镜头感知世博的精彩，城市的美好。从这
一点上说，我们做到了。　　马自军　　塍讯世博内容总监
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《我在世博》

内容概要

《我在世博》主要内容简介：《景行在世博》的节目导演周昊找我写序，这是人生第一次，多少有些
惶恐，当然，作为上海世博会的亲历者，我还是很希望留下点东西，姑且就在这里絮叨两句。
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《我在世博》

作者简介

周昊（笔名：框吉日天），媒体人、专栏作家20岁的年纪30岁的外貌40岁的心态待过网站，混过报社
、杂志社，玩过广播、电视台一不小心又做了经纪人，搞起了公关活动现在，算是出过书的人了。
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《我在世博》

书籍目录

第一章 爱在世博　邬君梅：世博是属于年轻人的　许戈辉：自掏腰包带盲童看世博　金晶：用生命去
歌唱　杨澜：形象大使爱的呼唤　陈辰：希望每天都是“六一”节第二章 牵手世博　李宁：让世博点
燃孩子的梦想　王石：寻找未知的极限　李连杰：慈善人人都可以做　季琦：骑单车去世博　羽西：
美国馆建成始末第三章 唱响世博　黄英：唱响世博的上海之声　李冰冰：希望更多的人关注环保　艾
敬：只有快乐的旅行　孙楠：享受世博的每一刻　谭晶：志愿者大使变身小白菜第四章 文化世博　王
小慧：实现青年人的世博梦想　易中天：书生傻气论城市　刘长乐：传媒总裁最爱西班牙馆　李欣频
：文案天后赏世博　洪伟明：台湾馆的代言人第五章 闪亮世博　常昊：思考世博这座围城　李永波：
金牌教头欲带冠军看世博　王潮歌樊跃：民企馆的导演　黄豆豆：舞在世博　林志玲陶晶莹阮经天：
来世博排队吧后记
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《我在世博》

章节摘录

　　邬君梅：世博是属于年轻人的　　邬君梅，16岁便在黄蜀芹执导的影片《青春万岁》中担任角色
。1987年，她在意大利导演贝托鲁奇的著名影片《末代皇帝》中扮演&ldquo;文绣&rdquo;。同年，她
留学美国，进入夏威夷太平洋大学旅游管理专业读书。1989年，进入加州洛杉矶大学电影系学习。曾
被美国《人物》杂志评选为&ldquo;世界最漂亮美丽的50个人物&rdquo;之一。　　主持人：各位好，
今天我们介绍世博会，请来一位嘉宾，是在美国住了很长时间的上海人邬君梅，你好。　　邬君梅：
你好。　　主持人：我们两个上海人来介绍上海世博会里面的美国馆。请您到美国馆这儿来，也是因
为您在美国住的时间很长，对美国的文化、美国人，对美国这个国家要比我了解多得多。不过今天上
海天气比较冷，尽管冷，世博会还是加紧在进行，香港的机场、北京的大剧院都是在施工现场看，看
到的东西跟后来全部装修好以后不是一回事，今天看到的是外观差不多就绪的美国馆。　　邬君梅：
比我想象中要现代一些，像一个小型的剧场。它的整个线条，整个馆的设计，非常简单，但是有它的
摩登和现代。首先色调是用的灰色，很摩登、简单，但是很有时代感，其实是很现代的一种感觉。　
　主持人：据我了解，美国国会前几届就通过一个法令。是不是美国以前办多了，因为好多届都是在
美国办的？　　邬君梅：一开始还有很多人来参观，到后来有点衰弱了。　　主持人：可能是号召力
就不强了。　　邬君梅：并不是一种盈利的。　　主持人：所以美国国会说不给钱了，你们要办由民
间自己办。应该说有两届美国还缺席。　　邬君梅：我们都有点担心美国馆这次不会在这里亮相，这
次得感谢希拉里，最后还是靠她的能力来推动。　　主持人：美国投资本来准备来，但是集资又碰到
问题，就是金融风暴。有一批企业想参加的，但是有自己的馆要建，就建了自己的馆。像可口可乐、
一些汽车公司都自己参与，美国馆谁来出钱就成了问题。后来看到美国的华人，还包括国务卿希拉里
，在他们推动下，美国馆是最后敲定，但是敲定以后建造很快，美国速度还是蛮惊人的。　　主持人
：我觉得影视业一定会有，而且影视业一定会展现出来，通过影视业的方式来更好地把美国的主题展
现。因为每个馆有一些比较清楚要展示什么，有一些还比较神秘。美国馆一开始就讲明白，它是要讲
故事，里面有很多的屏幕，用屏幕的方式来讲美国精神。以美国精神的未来即到2030年，所以我很
想&hellip;&hellip;　　邬君梅：我也很有期待。　　主持人：你在美国生活这么长时间，如果你也对好
莱坞比较了解，对美国的高科技的表示方式比较了解，现在大概有个概念，就是怎么样展现，你如果
来参与的话，你会&hellip;&hellip;　　邬君梅：美国是一个很民主的国家，现在美国从各方面来说，现
阶段是属于比较困难的一个阶段，但是美国的确又是全世界比较有权威性的国家，所有的其他国家对
它的关注度很高。　　主持人：而且它绝不会认输，像这个时候它不会示弱。　　邬君梅：它有领航
的意向、气派和历史，目前的美国真的是面临一个怎么重新平衡，然后重新再高速发展的问题。　　
主持人：它会把这个意思告诉大家。　　邬君梅：我觉得会，因为奥巴马总统以及美国人民心中都很
着急，都希望自己的国家能够从经济当中复苏，然后再发展。美国有一个好，美国精神是很勤奋的，
而且大家还是比较希望能够团结起来，把自己的意思交流很清楚，才会有这种竞选等制度的不断改善
。有很多的意向，包括医疗、养老大家会一起讨论。　　美国馆现在建立在这个地方，会对2030年的
美国有一种理想化的一种表白。我觉得会有，20年之后的美国，我希望像它能够呈现出来的样子。　
　主持人：美国是很善于用讲故事的方式的，好莱坞就是讲故事。　　邬君梅：所以我相信随着《阿
凡达》的成功，我希望里面有更新3D，或更新技术的。我很吃惊这次里面不会有IMAX那么大的那种
，没有看到就可能没有。　　主持人：我们刚才兜了一圈，现在回到主题当中的主题&mdash;&mdash;
中国馆，而且这是很特殊的方式，第一个天很冷，今年春天是有点倒春寒的问题。尽管冷，我们还得
坐下聊一会，这个环境很特别，这边是香港馆、澳门馆，后面是中国馆，中国馆在所有的馆里面是最
完整的，不需要任何装修。　　邬君梅：差不多已经结束了。　　主持人：全部不需要人再上去了，
全部安排就绪了。前几天中国馆已经全部收工了，已经举行了交接了，所以在跟别的馆相比，跟旁边
的澳门馆相比，中国馆是最完整的呈现。　　邬君梅：而且这是进门的第一馆。　　主持人：今天我
们能够这么坐在一起，以后要有这个可能，得等世博会结束。　　邬君梅：中国馆是不会拆的。　　
主持人：中国馆是永久的，而且是上海的主要展览，今年在世博会的时候，大家要考虑到，每天有40
万到60万的人参观，中国馆的容纳量可能就是五万到九万人。　　邬君梅：所以排队要排很长，能排
进吗？　　主持人：现在有一个引导的原则，上海人来看世博会的尽量不要去中国馆。　　邬君梅：
因为将来还可以回来看。　　主持人：结束以后还会继续。中国的参观者如果还经常来上海，也是有
机会，更多的机会让给外国人。看到自动电梯上去，从那边还可以上去，整个展示都在上面。现在我
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《我在世博》

们看到是白天的，晚上的时候灯光是从里面出来的，蓝颜色的。　　邬君梅：相当美。　　持人：刚
刚设计出来的时候会有不同的看法，每一个设计都会这样。现在落成以后，大家都接受了，慢慢觉得
确实是上海的地标了。里面展现什么，也会慢慢有一种感觉，就像我们刚才说到的，一个国家它有一
个精神，比如我们刚刚走过的俄罗斯馆，里面进去之后给人一种自然的俄罗斯草原，有一种童话的色
彩，一种神秘的感觉。中国馆会展现出来的是什么？可能三言两语讲不清楚。　　邬君梅：讲不清楚
，很难用三言两语来概括，但是的确这是我们中国馆，大老远就觉得这肯定是我们中国馆。　　主持
人：中国馆我们看了以后，当然我们可以看到像唐朝时候的那些建筑结构，传统的。但有一种感觉我
会想到传统的顶，很稳重地在那边。如果实实在在，我就站在那边，可能就是今天的中国，未来的中
国，这种感觉。　　今后在这长期放下去的中国馆，再加上后面的演艺中心将成为上海的一个地标。
因为每一届世博会都会留下世博会的会址作为每个城市的一个标志，或者成为旅游、商业，都是这样
。这一带以后会成为一个很繁荣的地方。　　主持人：中国馆到底给我们呈现什么，我看到过一个剖
面图，没有太仔细地去了解，我想把更多的惊喜放在进去以后再看。　　邬君梅：我也是，很难猜测
，还不如来看的时候带着一个欣赏、期待，来慢慢地感受。　　主持人：我很想到那时候不只是听你
的感受，还要听你朋友的感受？　　邬君梅：相信他们绝对不会失望。　　主持人：我们很希望通过
世博会，不是大家都要说怎么样，但是至少有一个真实想法，看了以后，通过世博会对中国、世界有
个了解，而且这里有一个最大期待，我很期待看到进来的是学生。　　邬君梅：我相信会有大批的年
轻人来。世博会让你长见识，开眼界，其实在上海我们都能看到世界那么多国家的某一个角落，某一
种文化的凝聚。　　主持人：也可以开拓他们的想象能力，原来这个世界是这么丰富多彩、五颜六色
的，不是原来我们想象一种方式的理解，这是一个很好的展示。还有一个是通过互联网也可以，这次
是第一次呈现出互联网的世博会，现在应该说有一千多个演艺团体，两万场。我有一个朋友今天刚给
我一个电邮，他是芝麻街的，他们有一个儿童演艺芝麻街的一场演出，每天在世博会里演六场。整个
期间，尤其是暑假，这是他们的黄金&hellip;&hellip;　　也就是很少有机会，比如说我们在考虑一种方
式，大家能帮助哪些人呢，比如说残疾人、聋哑人，他们有这些活动，如果他们来参与，盲人看什么
，可以想象。　　邬君梅：我觉得是一种气氛，更多的是感受国家之间的交流，文化之间的交流，还
有一种对未来二十年的憧憬、想法、理念，我觉得这是整个世博会从筹备一直到结束是很长时间的气
氛和氖围，我觉得大家都能感受到。　　主持人：从电影的角度看，如果拍电影你会有什么构思？　
　邬君梅：我觉得像世博会能够落在我们上海开，上海本身的发展又是那么飞速，好像感觉你要走向
世界，等于从这里就可以开始，如果拍电影的话，你刚刚的想法就很好。比如说一个农民工的孩子，
从一个民工的孩子开始，他父亲跑来参加这边的建设，然后用这个孩子的眼光去参与这一些的筹备，
孩子跟大人之间的交流，孩子对这个馆的想法和他的设计，还有看了之后对哪一个国家、哪一个问题
更有一种理想化的憧憬和向往。　　主持人：也许就会立下一个志向，我以后就要去那里看一看。　
　邬君梅：他就是一个属于世界的人了，所以世博会对孩子真的是特别重要的有纪念性意义的事件。
　　主编再议　　邬君梅是一位热情无比的人，她没有任何的架子，也从不摆谱，我们第一次合作是
拍摄杂志的封面，接她的一路上我们都在攀谈，因为在美国生活的时间比较长，所以她常常在说话的
时候还情不自禁地夹杂着英文。这次邀请她上我的节目，我们从美国馆起步，依次参观了欧洲广场和
中国馆，那个时候世博会还没有进入试运行阶段，看到的是最雏形的世博场馆，想必这也是我们最幸
运的一件事情。上海国际电影节期间，再一次遇见她，她和我说她自己有个慈善基金会，她希望可以
带基金会资助的孩子去逛世博园，因为她还念念不忘第一次参观世博时的愿望，希望更多的年轻人，
更多的孩子可以感受世博，走进世博。　　&hellip;&hellip;
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《我在世博》

精彩短评

1、书，好。
2、觉得没去看上海世博是一个大大的遗憾！
看着这些名人的采访，不仅要感叹，站得高，视野果然宽广。
告诉自己，不要忘记自己的梦想。
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